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Journal municipal de la commune d’Antagnac n°2-2022

La mairie et vous
L’actualité et les décisions 
de la municipalité p.1

Le mot du Maire
Chères Antagnacaises, chers Antagnacais,

Les vacances d’été sont là et la situation sanitaire semble enfin s’améliorer. Les 
mesures contraignantes s’assouplissent et nous pouvons maintenant évoluer plus 
librement et nous rencontrer. C’est dans ce contexte que vous avez reçu dans 
vos boîtes aux lettres l’agenda des manifestations qui ont lieu cet été dans notre 
commune. Plusieurs dates y sont à retenir et nous pouvons remercier à cet effet, 
les associations, les commerçants et les membres des diverses commissions 
municipales pour leur implication et leur mobilisation lors de ces évènements.

L’été est arrivé avec des fortes chaleurs. Nous avons déjà dû activer deux fois 
depuis le mois de juin le plan canicule afin d’informer et sensibiliser les personnes 
vulnérables de la commune. N’oubliez pas de vous inscrire sur le registre de la mairie 
tenu à cet effet. Durant le second semestre 2022, vous recevrez aussi dans vos 
boîtes aux lettres le Document d’Information Communal sur les Risques Majeurs 
(DICRIM). Il vous permettra de vous aiguiller et de vous informer sur les postures à 
avoir en cas d’évènements exceptionnels et majeurs sur le territoire de la commune 
(incendie, canicule, tempête etc …). Un document important pour connaître le rôle 
de chacun en cas de crise et qui fait écho aux terribles incendies qui touchent 
nos voisins girondins mais aussi qui ont lieu à proximité de chez nous. Ayons une 
pensée pour tous les services de secours, membres de la DFCI, agriculteurs, 
forestiers, élus et autres bénévoles qui sont engagés dans cette terrible bataille.

Que l’on soit conseiller municipal, adjoint ou maire, une seule chose nous anime : 
faire avancer les projets pour vous, pour nos enfants, pour notre village. Au nom 
de l’ensemble du Conseil Municipal, je vous souhaite un très bel été et de bonnes 
vacances. Prenez soin de vous et surtout au plaisir de vous retrouver sur nos 
manifestations ! Bonne lecture.

Votre Maire, Jérémie Bezos

La vie du village
L’école, les évènements, 
rétrospective p.3

A vos côtés
Parole à vos commerçants 
et à vos associations p.5

A vous de jouer
Une pause détente p.7
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Vous l’avez sûrement remarqué sur les différents documents 
distribués et publiés, la Mairie d’Antagnac s’est dotée d’un nouveau 
logo qui permet de l’identifier. Ce logo comprend trois couleurs : 
le bleu et le blanc, qui sont les couleurs de la commune, et le vert 
qui rappelle la forêt et l’activité forestière de tout temps attachée 
à notre village. L’appartenance au territoire de la Gascogne est 
rappelée par le lion blanc et le sous-titre, « Porte de Gascogne ».

A l’issue de l’année 2021, la CAF (capacité d’autofinancement de la commune) s’élève à 39 337€, en progression de 
31 465 € par rapport à 2020. Il est préconisé un minimum de 10% des recettes de fonctionnement, soit 20 000 €. 
Malgré la légère hausse des dépenses de fonctionnement de 4272 € (charges courantes uniquement, frais de 
personnel en baisse), l’augmentation des recettes de 35 737 € (+4897 € de recettes de l’état, +31006 € de produits 
courants) alimente la CAF. Quand les ressources sont plus importantes que les emplois, ce qui est le cas avec une 
augmentation du fonds de roulement de 30 540 € en 2021, la CAF  suffit à payer l’annuité des emprunts de la commune 
pour 4 801 €,  et à financer des dépenses d’équipement pour 13 416 €. Le restant non employé vient augmenter le 
fonds de roulement.

Le niveau de trésorerie à 34 194 € est meilleur qu’en 2020. En résumé, grâce au redressement des recettes courantes, 
la situation financière de la commune remonte la pente prise depuis les 3 dernières années. Ce redressement doit être 
confirmé en 2022, permettant ainsi à la commune de retrouver une CAF suffisante pour envisager l’autofinancement 
des projets d’investissement. L’annuité de la dette a baissé depuis 2021 et se termine en 2023.

La mairie et vous
Un point sur le budget

Une nouvelle identité visuelle pour la commune
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Nous vous avions annoncé lors de notre dernier journal que la 
municipalité avait lancé une commission afin de réfléchir à la 
revégétalisation et au fleurissement du village.

La première étape a été franchie au printemps dernier avec 
plusieurs plantations effectuées le long de la D655. La 
deuxième partie de ces aménagements s’effectuera entre le 
mois d’octobre et de novembre. Le but étant de revégétaliser 
l’ensemble des espaces verts le long de la route départementale 
en utilisant des plantes et fleurs adaptées au climat de la région 
et demandant le minimum d’entretien.

Concernant la voirie, le département de Lot-et-Garonne a 
effectué des travaux dans le bourg afin de refixer l’ensemble 
des bouches d’égoût qui provoquaient depuis des mois 
d’importants bruits gênants pour les riverains.

A propos des travaux effecutés par la commune et programmés 
pour le second semestre, il y a la partie signalétique. Le panneau 
d’affichage a été replacé devant la mairie et les panneaux du 
département qui font face à la départementale à proximité de 
la mairie ont été récupéré par la commune afin de s’en servir de 
point info. Actuellement ils servent à placer afficher les différentes 
manifestations et animations communales. A terme, un plan de la commune avec des informations pratiques sera 
placé pour permettre aux personnes de passage de pouvoir identifier les parkings, commerces, points remarquables 
de la commune et pistes de balades. D’autres panneaux signalétiques seront installés à l’automne.

La commission chemin s’est lancée au mois de mai avec pour première mission 
d’identifier, nommer et répertorier l’ensemble des chemins communaux. Ces chemins 
font l’objet d’une étude par la commission afin de créer des circuits de balades 
pédestres et vélos. A terme, l’ensemble de ces chemins identifiés pour la promenade 
seront interdits aux véhicules à moteur (sauf accès riverains) par arrêté municipal.

La parcelle forestière communale à quand à elle était nettoyée, les quelques arbres 
s’y trouvant ont été coupés et vendus. 

Concernant l’école, des travaux de peinture seront effectués cet été dans le réfectoire. 
La sécurisation de l’école avec la mise en place d’un portail sécurisé sera étudiée à la 
rentrée pour une mise en place d’ici la fin de l’année 2022.

Enfin, suite à de nombreuses incivilités, démarchages intempestifs débouchant sur des tentatives de cambriolages 
et comportements dangereux, la municipalité en partenariat avec la gendarmerie, réfléchit à la mise en place d’un 
système de vidéo-protection mobile. Le but étant de prévenir et de sanctionner l’ensemble des actes qui nuisent à 
la tranquilité et à la propreté de notre commune.

La journée citoyenne s’est tenue le samedi 2 juillet en présence 
d’une vingtaine de participants. Organisée dans le cadre des 
Journets 47, le but était de nettoyer les bords de routes et 
chemins communaux. Les pinces et gilets ont été prêtés par 
le département de Lot-et-Garonne. Nous remercions d’ailleurs 
Aymeric Dupuy et Julie Castillo, conseillers départementaux 
pour leur présence. Mauvaise surprise pour les participants, 
c’est une remorque pleine de déchets qui a été remplie en 
quelques heures. Cette première édition s’est déroulée dans 
une bonne humeur générale et l’ensemble des participants 
s’est retrouvé autour d’une auberge espagnole.

La mairie et vous
Travaux réalisés et à venir

Retour sur la journée citoyenne
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Décès :

Marie-Antoinette ROQUE                                     
Armand LAMOTHE

La saison estivale à Antagnac tient pour le moment toutes ses promesses ! 
Vous avez reçu dans vos boîtes aux lettres un programme comprenant sept 
dates à ne pas manquer sur notre commune ! 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir le 7 mai dernier, l’ensemble des 
participants du championnat national de triathlon de la fédération des clubs 
de la défense. Nous remercions chaleureusement la Ville de Casteljaloux, 
le 48e régiment de Transmissions d’Agen, ainsi que le Casteljaloux 
Organisation Triathlon pour nous avoir associés à ce bel évènement ainsi 
qu’à la cérémonie protocolaire qui s’est déroulée sur notre commune.

La fête de la musique, qui a été organisée par Estelle, l’épicière du village. 
Une cinquantaine de personnes étaient réunies rue Bernard Vigneau afin 
d’écouter Sébastien Laligne ainsi que des membres du public et partager 
un repas.

Le 8 juillet s’est tenu le très attendu Marcat d’Antagnac qui accueillait une 
quinzaine de producteurs locaux sur la place des platanes. Près de 450 
personnes sétaient réunies pour profiter de ce moment gourmand et 
festif et profiter en plus du spectacle de cabaret proposé par l’association 
Music’All que nous remercions encore pour ce fabuleux moment ! 

Le prochain marché aura lieu le 19 août, même heure, même endroit, avec 
plus d’artisans et une animation musicale proposée par Music’All. Au plaisir 
de vous y retrouver !

Enfin l’exposition de véhicules proposée par l’association des Vieux 
Moteurs Gascons s’est tenue dimanche 17 juillet. Elle a réuni une quinzaine 
de motos et voitures de collection.

Une autre manifestation est en préparation par la municipalité autour du 
premier week-end de septembre. Informations complémentaires à venir !

Une nouveauté cette année, la célébration de la cérémonie en mémoire aux victimes du terrorisme. Elle s’est tenue 
le vendredi 11 mars à 18h et a réuni une vingtaine de personnes. Lancée à l’initiative du gouvernement en 2020, elle 
n’avait pas encore pu être déployée dans les communes. 

Il s’agit de rendre hommage aux victimes de tous les attentats 
ayant touché la France depuis les années 1970. A cette 
occasion, des témoignages de victimes ont été lus par Elia et 
Maxence. Merci à eux pour leur participation.

La cérémonie du 8 mai s’est quant à elle déroulée en présence 
d’une vingtaine de personnes. 

Naissances

GABORIAUD DE LATOUR Lilie-Rose, née le 
27 décembre 2021

BALAN Apolline, Lily-Rose, Ambre, née le 2 janvier 2022

BAH CHOUR Sakariya, né le 5 avril 2022

La vie du village
Les festivités de l’été passées et à venir

Les cérémonies

Etat-civil
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Le thème pour 2022 était la musique. Les enfants ont commencé l’année par la 
réalisation de décorations pour les porte-manteaux. Les autres ateliers étaient en 
rapport avec les saisons ainsi que des fabrications de différents objets.

Des parcours de motricités ont été installé, des séances de relaxation ont pris 
place dans le pré de l’école et lorsque la météo le permettait, une bibliothèque 
en plein air était aménagée dans la cour. Des lectures de contes et de l’art visuel 
étaient aussi au programme.

Les enfants ont participé aux évènements marquants de l’année, avec notamment 
la création de bleuets pour le 11 novembre ou encore la fabrication des décorations 
de noël pour le sapin placé en extérieur. L’année prochaine, ces ateliers seront 
reconduits avec en plus des réalisation pour l’opération octobre rose.

Autres exemples, la fabrication de couronnes des rois, la création d’une grenouille météo et le cadeau pour la fête 
des pères. Beaucoup de travail, courroné par une très grande réussite, reconnue par les parents et la municipalité.

Un atelier avec l’intervenant musique Sébastien Parailloux, Annie et Sylvie a eu lieu, dans le but d’apprendre des 
chansons aux enfants. De plus, un livret a été confectionné et l’enregistrement des chansons a été réalisé pour la 
production d’un CD à destination des familles. 

L’année scolaire 2021-2022 se termine pour les enfants de l’école maternelle d’Antagnac, 
du primaire de Saint-Martin-de-Curton ainsi que pour l’APE. Cette année encore, malgré 
les restrictions sanitaires, l’APE a continué de mette en place des animations tout au long 
de l’année pour égayer la vie scolaire des enfants du RPI.

Cette année a été marquée par :
- un concours de belote en automne
- la vente de chocolats de Noël, qui a eu un vif succès
- la venue du Père-Noël dans les deux écoles, avec un goûter et des cadeaux pour tous, 
financés par l’APE à hauteur de 150€ par école,
- le Carnaval au Printemps, avec sa tombola
- l’aide au financement des sorties scolaires de fin d’année, à savoir journée cirque pour 
les maternelles et visite d’une fabrique à papier pour les primaires, à hauteur de 800€ par école
- la kermesse de fin d’année, spectacle par les élèves, cadeaux pour tous.

Nous tenons à remercier chaleureusement les deux écoles et tout le 
personnel pour leur dévouement, leur énergie et leur enthousiasme, 
les municipalités des trois communes pour leur soutien, ainsi que les 
parents et bénévoles qui se sont impliqués avec nous tout au long de 
l’année. Nous vous souhaitons à tous et à toutes de bonnes vacances 
ressourçantes ! 
L’équipe de l’APE : Marie, Mélanie, Séverine & Vincent

La vie du village
L’école - retour sur les TAP

L’association des parents d’élèves
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Première fête « complète » depuis la crise du Covid, le bilan est très positif. 
Le vendredi, de nombreuses personnes sont venues au loto, environ 
150 personnes. Le samedi après midi a attiré beaucoup de pétanqueurs 
avec 24 équipes engagées et de très jeunes participants qui se sont 
affrontés. Pour la soirée basse-côte, 180 personnes ont pris place dans 
une ambiance festive. Dimanche, 15 randonneurs ont été motivés avec 

une météo clémente et 28 équipes de 
belote étaient inscrites.

La présidente et tous les bénévoles 
remercient l’ensemble des personnes 
venues partager ce week-end de fête très 
convivial avec nous ! Nous espérons vous 
retrouver aussi nombreux l’année prochaine.

Ça bouge au Club d’Education Canine d’Antagnac !

Toutes nos félicitations à notre nouvelle Présidente Mme Cathy GRAMMATICO à la 
fois pour sa nomination et aussi pour sa réussite à l’examen de moniteur de club. 
Nous lui souhaitons bonne chance dans ses nouvelles fonctions.

Sans oublier les lauréats des concours d’obéissance. Parmi eux :

- RITA appartenant à Mme Nicole BARSAC admis au C.S.A.U.

- OURAL de la GANADERIA appartenant à Michel GUILLON qui obtient son brevet 
avec 81 points et la mention EXCELLENT

- OKEY des GARDIENS DE L’ESTERELLE appartenant à Mme Cathy GRAMMATICO

- RYA appartenant à Mme Marie Josée TAUZIEDE pour son passage en échelon 1

- O’MALEY appartenant à Monsieur Marc JAMIN qui officie en échelon 2

Le club est ouvert les mardi et jeudi de 9h00 à 11h00, vous pouvez passer nous voir.

Internet : https://clubcaninantagnac.jimdofree.com/
Facebook : Club d’Éducation Canine d’ANTAGNAC

Le Club d’Education Canine d’Antagnac (C.E.C.A.)

A vos côtés
La parole aux associations

Le Trio de Cougouze

- Présidente : Monique Garbail
- Trésorière : Nicole Cathalot
- Trésorière adjointe : Annie Scotti
- Secrétaire : Jeanine Conan
- Secrétaire adjointe : Joelle Moser
- Membre actif : Ginette Léglise

Le Trio du Cougouze a repris ses 
activités : petit loto et belote. C’est 
le moment idéal pour rechercher de 
nouveaux adhérents, surtout pour 
passer un moment de convivialité et de 
réconfort, et lutter contre l’isolement.

Dates à retenir :

- Jeudi 4 août : petit loto
- Jeudi 18 août : belote

Le Moto Club Antagnacais

Le moto club a fait son assemblée 
générale au mois de mars et a  
renouvelé le bureau :

- Président : Francis Bordes
- Vice président : Florian Delmas
- Trésorier : Matthieu Hay
- Secrétaire : Vanessa Duchamps

Le club compte 45 licenciés qui 
viennent s’entrainer sur le circuit. 
Celui-ci est toujours ouvert un 
dimanche sur deux et le terrain est 
remis en état le lundi ou mardi qui suit.

La meilleure performance de la saison 
2021, pour les licenciés du moto club, 
est la 3ème place du championnat de 
France des sables pour Jean-Marie 
Bernède.

Des licenciés sont engagés pour la 
saison 2022 et on leur souhaite de 
belles performances !

Le comité des fêtes
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A vos côtés
Bernadette et Claire, deux reconversions en famille

Bernadette Lacroix, légumes de plein champ

J’ai fait mes études à Lyon à l’Institut Supérieur d’Agriculture Rhône-Alpes 
(ISARA) où j’ai obtenu un diplôme d’ingénieur en agriculture en 1985. 
Chargée d’étude auprès de la confédération française des coopératives 
agricoles puis enseignante en Mathématiques au CFAA de la Dordogne 
de 1990 à 2017, je suis depuis 2015 agricultrice sur une partie des terres 
que travaillaient mes parents Claudette et Félix Saint-Marc. Je cultive 
des légumes de plein champ à partir de graines récupérées sur mes 
productions, certaines héritées des parents et grands-parents, d’autres 
achetées, en majeure partie, au Biau Germe à Montpezat d’Agenais. 

Je n’utilise que des engrais ou amendements organiques, principalement du fumier de vache, du crotin de nos ânes et 
fientes de nos volailles. A part la bouillie bordelaise sur tomates et pommes de terre en alternance avec du bicarbonate 
de soude, je n’emploie aucun produit chimique de synthèse, herbicide ou autre pesticide. Je propose des légumes de 
saison puisque cultivés en plein champ, sans serre. Ce sont des légumes rustiques, de bonne tenue et goûteux. Je 
vends toute ma production sur le  marché de Casteljaloux, sous la halle, le mardi et le samedi matin. Bien sûr il est toujours 
possible de passer commande ou même de venir à la ferme au lieu dit « Jacquet » ou au jardin à « la tapy de bas » en 
contrebas du club canin.  Sur le site internet vous trouverez la liste des légumes produits ainsi que ceux disponibles. 

Claire Saint-Marc éleveuse de porcs Gascons en plein air

Je me suis installée dans la propriété familiale au lieu-dit « Jacquet » 
depuis novembre 2015. C’est une reconversion professionnelle, j’ai été 
professeur des écoles pendant 16 ans mais j’ai toujours été passionnée 
par la cuisine traditionnelle du cochon, J’ai eu envie d’élever des porcs 
en plein air le plus naturellement possible et je me suis donc intéressée 
aux races de cochons rustiques, Mon choix logique s’est orienté vers le 
porc gascon qui, en plus d’être une race locale, offre une viande goûteuse 
persillée et un gras d’excellente qualité. Sur mon élevage sont présents 
un verrat et douze truies qui mettent bas à l’intérieur de cabanes situées 
dans des parcs extérieurs. Tous les animaux passent l’intégralité de leur 
vie dehors. Ils sont nourris avec un mélange de graines produites dans 
un rayon de 20 km, trempé dans de l’eau et du kéfir (cocktail de levures 
et bactéries bénéfiques en particulier pour la flore intestinale).

Mes cochons sont inscrits au moment du sevrage, au ligéral (livre généalogique des races locales porcines) 
qui certifie aussi les reproducteurs. Ce travail en race pure me permet de garantir au consommateur la qualité 
exceptionnelle de la viande. J’ai en projet de bâtir un atelier de transformation pour cuisiner moi-même mais pour 
l’instant je délègue la découpe et la transformation. Je propose des produits frais, mais aussi des cochons en 
carcasse sortie d’abattoir pour les personnes qui veulent cuisiner elles-mêmes ou encore des porcelets sevrés 
pour ceux qui veulent élever leurs cochons. Les produits finis sont disponibles à la ferme, uniquement sur rendez 
vous, et sur le marché de Casteljaloux avec possibilité de faire des commandes. 

Site internet : porcs-et-jardin.fr     611 route des Cadets     Claire : 06.73.63.12.40     Bernadette : 07.68.04.16.47

Du côté des entreprises
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A vous de jouer
Une petite pause détente pour les grands et les petits

Informations utiles

Mairie d’Antagnac

05.53.93.08.23
antagnac.mairie@orange.fr

Lundi et jeudi : 9h00-12h00
Mardi : 13h30-19h00
Vendredi 9h00-14h30
Communauté des communes
05.53.83.65.60

Du lundi au jeudi : 
9h00-12h30 et 14h00-17h00
Vendredi : 9h00-12h30

Déchetterie
Elle est gratuite pour les particuliers. Pour tout renseignement, vous pouvez 
appeler le 05.53.83.34.27.
Horaires d’ouverture : 
Lundi, Vendredi et Samedi : 9h00-12h00 
et 14h00-17h00
Mardi et Mercredi : 14h00-17h00
Jeudi : 9h00-12h00
L’accès des véhicules se fait 15min avant l’heure 
de fermeture.

Le Petit Antagnacais sur votre ordinateur
Afin de recevoir votre journal en version numérique et gratuite, vous pouvez 
communiquer votre mail à la mairie d’Antagnac.

Commission Communication Mairie d’Antagnac - antagnac.fr - Facebook : Mairie d’Antagnac
Impression : SARL BD Imprimerie, 52 grand rue, 47700 Casteljaloux

©Photo Mairie d’Antagnac

Colorie selon les codes pour découvrir ce qui se cache dans le dessin !


	Le petit Antagnacais 4
	55
	Le petit Antagnacais 4

